

第62回東北・北海道地区母子寡婦福祉研修大会に参加して

開催日 平成30年9月15~2日  
場所 ホテル青森

帯広市つくし館



## 研修討議パネラーとして

7月に帯広で北海道大会を経験したばかりでしたので、色々なところに目が行きました。開会式は50分でしたが、長く感じることもなく主催者挨拶は暖かみのあるそして力強さを感じるものでした。青森市長さんは用務を終わらせてからの出席ということで遅れての到着でしたが、これも駆けつけてくれたと、暖かいものを感じました。その後の研修討議はいずれの発表も大変質の高いものだつたと思いました。その後の研修討議はいずれの発表も大変質の高いものだつたと子さんの「団体運営について」は同じ思いを持ちました。子どもに



#### 盛り上がる交流会アトラクション

平成30年度全国母子寡婦研修大会に参加して

開催日  
場所  
岡山プラザホテル

江別市母子会



講師の竹内昌彦氏

今年の全国大会は、7月の西日本豪雨で甚大な被害に遭われた岡山県で800名の参加者で開催され、岡山県知事より、全国からの沢山のお見舞いとボランティア活動に対してのお礼の言葉がありました。厚労省からは児童扶養手当制度の改正、ひとり親家庭への支援等について説明がありました。子どもの教育や安定就労をテーマにしたシンポジウムが全国6地区の代表と岡山県立大学近藤理恵教授の進行で討議されました。

じめ3曲を一生懸命演奏していく、とても可愛かつたです。講演は岡山ライトハウス理事長の竹内昌彦氏が、全盲のためいじめられたが負けなかつたこと、素晴らしい先生に巡り会えて盲学校の教師になつたこと、定年退職後モンゴルに盲学校を設



認定こども園白ゆりの園児 46 名  
の和太鼓



シンポジウム